

Paul Cloutour

Saveurs du ping-pong

Qui ne s'est risqué à saisir une raquette et une balle pour un échange sur une table de ping-pong, au hasard de vacances, de rencontres familiales ou amicales, ou au sein d'une entreprise ?

Un des jeux les plus pratiqués au monde, un des sports les plus techniques et exaltants, le ping-pong alias tennis de table est pourtant peu médiatisé.

“Saveurs du ping-pong”, c'est une fresque de personnages et une mosaïque de situations qui décrivent les charmes du jeu et l'attrait de la compétition.

Son auteur, Paul Cloutour, est un joueur qui pratique le tennis de table depuis plus de cinquante ans. Son ouvrage n'a d'autre ambition que de faire part de ses découvertes, ses plaisirs et ses émotions.

Il vise à raconter l'expérience d'un joueur ordinaire et rendre compte des plaisirs procurés par le jeu et le sport, la table et le filet, la raquette et la balle. Plaisirs multiples et multiformes, qui tiennent autant au jeu, aux matches et la compétition qu'à la vie interne des clubs, aux relations amicales et durables, aux rencontres éphémères avec des joueurs inconnus.



Originnaire de Vendée, Paul Cloutour découvre le ping-pong à Talmont-Saint-Hilaire et surtout à Jard-sur-Mer. Il fait ses études universitaires à Nantes puis à Paris. Sociologue, il est recruté à la Mairie de Nantes par Jean-Marc Ayrault en 1989 pour le développement social des quartiers et la concertation citoyenne, une expérience de vingt-cinq années qu'il a relatée dans un ouvrage intitulé « Mon voyage dans les institutions nantaises » paru en 2016. Son parcours de pongiste, de Jard-sur-Mer au Nantes Tennis de Table, en passant par l'ASGEN, lui permet de publier aujourd'hui « Saveurs du ping-pong ».